

Presupuesto inercial en 2012: CEESP (El Financiero 12/09/11)

Presupuesto inercial en 2012: CEESP (El Financiero 12/09/11) Isabel Becerril Lunes, 12 de septiembre de 2011 • No existen cambios sustantivos respecto al de 2011. • Las expectativas del gobierno son de un menor dinamismo. • El objetivo principal deberá ser el estímulo del mercado interno. La propuesta del paquete económico para 2012 es meramente inercial, porque no existen modificaciones sustantivas respecto al que se presentó para 2011; además refleja que las expectativas económicas del gobierno para el próximo año son de un menor dinamismo. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) señala también que para 2012 se plantea un crecimiento de 3.5 por ciento, medio punto porcentual menos que la estimación para 2011, lo cual indica que la actividad económica seguirá moderando su crecimiento. Para la economía de Estados Unidos anticipa un crecimiento de 2.1 por ciento, medio punto porcentual más que este año, lo cual parece adelantar que el impulso proveniente del exterior no será robusto. El organismo que dirige Luis Foncerrada señala que ante ese panorama, el objetivo principal del gobierno federal deberá ser estimular el mercado interno. De ahí la necesidad de insistir en la aprobación de los cambios estructurales que requiere el país para su fortalecimiento y reducir la elevada dependencia del exterior. En su análisis semanal, el CEESP considera que la propuesta que el Ejecutivo entregó al Congreso la semana pasada es inercial, aunque dada la coyuntura económica sería poco factible buscar objetivos irreales en materia de recaudación y, por consiguiente, en la asignación de recursos. Admite que el hecho de que la propuesta de Presupuesto de Egresos y la iniciativa de Ley de Ingresos muestren una estimación razonablemente en línea con las expectativas de un menor crecimiento, puede ser una buena señal para los mercados internacionales. Dice que ello es en beneficio de la percepción de que México es un país estable, sobre todo en un año en que habrá elecciones presidenciales, lo que implica una asignación adicional de recursos para el proceso electoral. El organismo de análisis privado destaca que en materia de ingresos no se proponen ajustes importantes, por lo que el comportamiento estimado se apoyará sobre todo en el aumento de los ingresos petroleros, en especial por un precio del crudo relativamente alto, 84.9 dólares por barril, pero casi cinco dólares por debajo del previsto para este año. Con relación a los ingresos no petroleros de 2012 se calcula un marginal incremento respecto a lo aprobado este año, lo que es resultado de la expectativa de un menor dinamismo de la economía y de la eliminación del impuesto a la tenencia vehicular, reflejándose en una disminución de los ingresos tributarios. Ejes Plantea que el presupuesto se centra en tres ejes: seguridad pública, para cuidar de las personas y su patrimonio; crecimiento económico, a fin de fomentar la generación de empleos y el desarrollo regional, y desarrollo social, con el propósito de mejorar el bienestar de las familias y sus comunidades. De ahí que el gobierno federal propone en la iniciativa que un porcentaje importante de los recursos públicos se canalice al combate a la inseguridad, a inversión en infraestructura, vivienda y apoyos a programas productivos, así como a educación, protección social y salud, entre otros. El CEESP puntualiza que de cumplirse las estimaciones de ingresos y gasto se prevé que en 2012 las finanzas del sector público reporten un déficit, sin incluir la inversión de Pemex, equivalente a 0.2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), porcentaje menor de 0.3 puntos porcentuales a lo previsto en 2011, pero se contraponen con la meta planteada en los Criterios de Política Económica de este año, de reestablecer el equilibrio presupuestario a partir de 2012.